

# Orientación Nacional

DOCTRINARIO MENSUAL PROPULSOR DE HOMEOPATIA Y DE TODO ASUNTO DE ACTUALIDAD PUBLICA

El Congreso Médico de Homeopatía Panamericana está reconocido por el "Departamento de Estado de los E. E. U. U."; por la "Oficina Interamericana de Negocios de Coordinación"; por la "Oficina Sanitaria Panamericana"; y por las Instituciones "Rockefeller", "Kellogg" y "Carnegie", U. S. A.

DIRIGE:

DR. RAUL VILLALON MONTERO  
Vicepresidente del CONGRESO MEDICO DE HOMEOPATIA PANAMERICANA

The Pan-American Homeopathic Medical Congress is now recognized by the "United States State Department"; by the "Office of Coordinator of Inter-American Affairs"; by the "Pan-American Sanitary Bureau"; by the "Rockefeller", "Kellogg" and "Carnegie Foundations".

AÑO II

Despacho:—225 varas al Sur del Puente de la Fábrica

SAN JOSE DE COSTA RICA, AGOSTO DE 1943

Subscripción Anual Dos Colones

No. 15

## Muchos Creen que Homeopatía solo Estriba en dar

### Globulitos y que un diagnóstico por el Iris, cura de yerbas, naturismo, es todo lo mismo

Hay médicos alópatas que han tratado de adoptarla con el deliberado propósito de combatirla, pero HERING, haciendo un profundo estudio, publica en lugar de la esperada refutación, su conversión a nuestra Doctrina

El doctor Martiny, profesor de la Facultad Médica de París, al experimentar la Homeopatía en el tratamiento de algunos de sus enfermos y tras largos doce años de ejercer la Alopátia, es otro convertido a nuestro Apostolado en Hahnemann

Verdaderamente la Homeopatía se ha actualizado en estos últimos años, y difícilmente habrá persona de cierta cultura que no haya oído comentarios, unas veces para ensalzar sus virtudes, otras para burlarse de un sistema que consideran desatinado, ineficaz y anti-científico. La mayoría sólo tiene una vaga idea del sistema homeopático y son muchos los que creen que la HOMEOPATIA sólo estriba en dar globulitos y que un diagnóstico por el IRIS, cura de YERBAS, naturismo, es todo lo mismo. Y el hecho, por otra parte, de que los médicos alópatas nieguen las virtudes de nuestra Ciencia, no constituye una novedad para nosotros. Ninguna idea nueva es aceptada cuando no está de acuerdo con los conocimientos de la época. Los experimentos más demostrativos nunca han constituido un elemento de convicción cuando estos pugnan con ideas impuestas secularmente.

Hay médicos alópatas que han adoptado la Homeopatía en virtud de ensayos practicados después de la lectura de algunos de sus libros, habiendo entre ellos quienes han tratado de adoptarla con el deliberado

Pasa a la 4a. Página

## Sotela, cuyo inesperado fallecimiento nos sorprendió el 13 de Julio

### El Licenciado don Teodoro Picado Michalski, Primer

#### Designado a la Presidencia de la República, Miembro de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad de Columbia

La distinción justamente recibida por el Licenciado Picado, no sólo es motivo de honra en su persona, sino también en la de todos, sus buenos amigos y admiradores de corazón

La Ilustre Universidad de Columbia, uno de los



Lic. don Rogelio Sotela

centros culturales de primera magnitud del mundo, se ha dirigido al Licenciado don Teodoro Picado Michalski, para hacerle presente su elección de miembro de la Academia de Ciencias Políticas y Sociales de esa honorabilísima Institución Norteamericana.

Al tener conocimiento de tan grato aviso, hemos experimentado verdadero placer por la distinción justamente recibida por el Lic. Picado, que no sólo es motivo de honra en su persona, sino también en la de todos sus buenos amigos y admiradores de corazón.

Sinceramente felicitamos desde las columnas de ORIENTACIÓN NACIONAL al nuevo académico de la Un-

versidad de Columbia y Primer Designado a la Presidencia de la República.

### Rogelio Sotela

Para su amable y gentil compañera, AMALIA MONTAGNE de SOTELA  
Reproducimos de «La Tribuna»

¡Vivió como se vive plenamente, un ensueño sutil, una quimera!  
¡Cumpliendo su destino urgentemente, fugaz, como un matiz de Primavera!

¡Su espíritu de ACACIA, sencillamente triunfó por la Virtud que se le otorgara!  
¡Nunca sintió un rencor... ¡Abiertamente, se daba en su canción para cualquiera!

¡Feliz quien como tú, HERMANO MIO, en el ritmo y la paz del pensamiento vivió fecunda vida en tal momento!

Hoy vuelves a TI MISMO y tu recuerdo de hombre y de poeta se transmuta ¡en celajes de amor sobre mi ruta!

RAÚL VILLALÓN MONTERO

Julio 13 de 1943.

## La Gobernación de San José dicta pronunciamiento

### sobre el derecho de propiedad que asiste al periódico "Orientación Nacional"

La solicitud del Director de este periódico, consagrado a propulsar la Homeopatía y todo asunto de actualidad pública, está de acuerdo con las leyes.—Dice el señor Gobernador, en carta que reproducimos de "Diario de Costa Rica" y "La Tribuna."

San José, 25 de junio de 1943.—Señor Doctor Raúl Villalón Montero.—Presente.—Para su conocimiento y fines consiguientes, tengo el gusto de comunicar a Ud. la resolución de fecha de hoy que esta Gobernación dictó con vista de la solicitud presentada por usted tendiente a que se inscriba el periódico ORIENTACIÓN NACIONAL, la resolución literalmente dice:

«Gobernación de la Provincia de San José, a las

ocho horas del día veinticinco de junio de mil novecientos cuarenta y tres.

«Vista la solicitud del señor Raúl Villalón Montero, director del periódico que se dirá ORIENTACIÓN NACIONAL que circulará como doctrinario mensual propulsor de Homeopatía y de todo asunto de actualidad pública, que se editará en los talleres tipográficos de la Imprenta Cortín, situada en esta ciudad en la calle cuatro, entre avenidas ocho y

## Medicina e Historia

(Doctor Gregorio Maraón)

Hece mucho tiempo que el médico colabora activamente con el historiador. La reconstitución de la historia clínica de los personajes preterritos ha permitido, además de conocerlos mejor, interpretar hechos históricos hasta entonces confusos o mal comprendidos. Sería enojoso \*\*\*\*\* diez. Tómese razón de esta resolución en el libro correspondiente y comuniqúese al interesado. (f) M. Rodó (f) Julio Escoto León, Srlo.

Soy de usted con toda consideración muy atento seguro servidor.

(f) M. RODO  
Gobernador de la Provincia

citar la lista, ya copiosísima, de los médicos que desde medio siglo a esta parte se han aplicado a este diagnóstico retrospectivo, con fortuna varia, pero casi siempre con excelente éxito por parte del lector, sobre todo cuando los documentos exhumados han permitido sacar a relucir intimidades de la vida del gran hombre o de la mujer famosa, a intimidades de tono picaresco o más o menos depresivas para su nobleza; que nada divierte más al ser humano que el juego de destruir pedestales. Cuáles deben ser, en efec-

Pasa a la página

próximo pasado, comentaba el de Valencia el día nueve del mismo mes

Morir para un poeta,—deca Sotela a Vargas Coto,—no es sino empezar a vivir uno de los más hermosos sueños.—«¡Y LOS VIMOS MORIR!» repetimos nosotros parodiando el último reportaje de Rogelio

Se ha apagado otra de las grandes luminarias de la poesía americana. Y por cierto que nos ha tocado vivir en el final de una época feliz para la lírica hispanoamericana. Mire, Vargas Coto, nos ha tocado el caso de haber llegado a plenitud de su vida y gratiamente morirían los poetas grandes maestros de la historia sabe que son las de hacer his-

literatura, Rubén Darío, Amado Nervo, José Santos Chocano, Leopoldo Lugones, Herrera y Reissig y Guillermo Valencia. Cuando aprendimos a leer lo encontramos en la gloria y los vimos llegar a ella. Y los vimos morir. Quedaba de esa constelación Guillermo Valencia. Ahora ha muerto, aunque morir para un poeta no es sino empezar a vivir uno de los más hermosos sueños. No hay lirico que no haya pensado en muerte, unos como yo como Darío, otros como yo con valentía, con un pensamiento amable, puesto que la muerte no es sino un dulce sueño y una transformación de la vida. La vida espiritual que no se interrumpe con la muerte. Y la vida de la gloria muchas veces nace con ella; Me refiero a la gloria mundana, a la que muchos aspiran. Veamos ahora que hablamos de Valencia: estaba en su apogeo la fama de J. S. Ascunión Silva, cuya muerte había conmovido a la nación co-

Pasa a la página 4

# El Factor Etnico en Nuestro Medio Social

## El Bien de la Amistad

Sócrates afirmaba:

«Las ambiciones difieren según las gentes que prefieren, sea los caballeros, sea los perros, el dinero, o los honores: más por mí, hubiera preferido un verdadero amigo.» Y todavía más: «Los hombres saben el número de sus otras posesiones por considerables que puedan ser pero ignoran el número de sus amigos, y además, cuando se les pide su enumeración acaban siempre por omitir de la lista nombres que, de pronto, habían hecho entrar en ella: tanto lugar ocupan los amigos en su mente.»

Sin embargo, hay algo mejor que un amigo?

«Por el valor de las distintas cosas—dice Cicerón,—la mayor parte de los humanos varía en la estimación que se hace de ellas. Acerca de la amistad, todos son de la misma opinión. Y es insensato que no puedan alcanzar amigos, el más caro y hermoso don de la existencia, aquellos a quienes la existencia proporciona gran poder y sus ventajas, todos los dones que otorga el dinero, caballos, esclavos, ricos vestidos, vasos preciosos.»

Muy bellamente dice sir Tomás Browne: «Las mentes irreflexivas que no aprendieron a tolerar la soledad, son una prisión de sí mismas si no tienen otra compañía; por el contrario, aquellos cuyas ideas vienen en multitud apretada y numerosa, son a veces dichosos si apartan de la soledad para abstraerse en la multitud que hay dentro de ellos mismos»

Plutarco cita con elogio la opinión de Pitágoras, quien aconseja que no se traben amistad con mucha gente; pero cuando los amigos sean buenos, resulta justo decir:

Quien tiene mil amigos  
nunca tiene uno de más,  
y el que se hace un enemigo,  
lo lleva siempre a la espalda...

En verdad, amarga es la afirmación de Bacon al decir que hay poca amistad en este mundo entre pares, y que la que hay está entre superiores e inferiores, cuyos destinos se complementan. Empero no puede considerarse como su opinión madurada y meditada, pues en otro lugar dice: «Podemos llegar aún más lejos y afirmar que la mayor seguridad que el mundo sin amigos es un desierto y la vida una miserable soledad.»

Relio nos aconseja: «Si quieres encontrar amigos en las virtudes de los que viven contigo, la actividad de uno, la modestia de otro, la bondad de éste, las buenas condiciones de aquél. Pues produce tanto placer como los ejemplos de las virtudes, vistas claramente en las costumbres de los que viven con nosotros.»

A pesar de esto, en cuántas ocasiones conocemos a alguien de vista o de oídas a los que llamamos nuestros amigos y cuyas almas no conocemos!

Además, debemos cuidarnos de conservar a nuestros amigos, tanto como de procurarlos.

Si cada uno de nosotros supiera lo que los demás piensan a nuestro respecto, asegura Pascal que no existirían más amigos en todo el mundo.

He de creer que Pascal exagera por demás; pero aunque fuese tal, TRATAD DE SER UNO DE LOS CUATRO, y si lo sola, seguid siéndolo.

«Los amigos,—ha escrito Cicerón,—aún cuando ausentes, están siempre presentes; aun cuando pobres, son ricos; aun cuando débiles, gozan de buena salud, y lo que es todavía más difícil de afirmar: aun cuando muertos, están vivos.»

Lo dicho parece una paradoja; sin embargo, no hay mucho de verdad en la siguiente explicación?

«A mi modo de ver,—continúa diciendo el pensador—un amigo vive todavía realmente y vivirá siempre que yo amo la virtud de este gran hombre y sus virtudes no han muerto con él. . . . Seguramente, de todos los bienes que la suerte o el tiempo me han brindado, ninguno puede compararse a la amistad que me dió ese amigo.»

Si elegimos, pues, los amigos por lo que son y no por lo que poseen; si merecemos el gran favor de conocerlos, los conservaremos eternamente, pese a su ausencia, aun después de muertos en la profundidad del recuerdo y del respeto.

J. L.

Por el Dr. Manuel Gamio

En la tribuna, en el libro, en el mita político, se concede extraordinaria importancia al factor étnico o racial no obstante que el papel que éste desempeña es en general menos trascendente que el de otros factores que concurren en el desarrollo de la humanidad. El arbitrario uso que continuamente se hace de los términos de raza, racial, racismo y demás del mismo género, ocasiona seria confusión por la gran diversidad de significados y acepciones, frecuentemente contradictorias que se les concede. Por último a cada paso se proclama que existe superioridad racial en unos grupos humanos con respecto a otros y se atribuye a ella el progreso y poderío de ciertos pueblos, en tanto que a la pobreza y el retraso cultural de otros se les considera como indiseñables resultantes de inferioridad étnica.

Eso y mucho más ha sido ampliamente debatido con referencia al factor racial sin lugar a conclusiones unánimemente aceptadas, así que no abordaríamos en estas líneas semejante tema sino fuera por los aspectos especiales que presenta en nuestro medio y por las peligrosas o simplemente erróneas consecuencias a que da origen.

El carácter de nuestra evolución social es determinado, depende directamente, como en todos los pueblos, de la naturaleza, la acción y la independencia de múl-

tiplos factores: cósmico, geográfico, climático, histórico, físico, biológico, etc. De entre esos factores indudablemente que el racial es de los menos significativos en el desarrollo social y sin embargo se le otorga preeminencia jerárquica y jurisdicción amplísima. Así, por ejemplo, cuando oímos ensalzar las virtudes de una raza con esa alabanza generalmente se conectan dotes de cultura material y espiritual de determinados grupos sociales a los que estamos convencionalmente acostumbrados a denominar así. El error es patente puesto que ninguna de esas dotes o virtudes es propiamente racial, sino que por el contrario, están fuera o aparte de lo que se denomina raza. En efecto, las características raciales o étnicas de esos grupos son generalmente anatómicas o fisiológicas, es decir, de exclusivo carácter biológico, debiéndose por supuesto tener en cuenta que no en todas sino muy pocas características son a la vez raciales y que en cambio todas las raciales son biológicas. Sería por lo tanto correcto y muy significativo decir cuando se habla de razas: «Aquellos grupos sociales que han podido conservar, en considerable preparación características biológicas de sus antecesores, poseen mejores defensas orgánicas contra las enfermedades autóctonas que los grupos de diferente origen porque han sido selecciona-

### Rodrigo Padilla

SU SASTRERIA DE MODA

Vestidos confeccionados con los mejores materiales y casimires

25 varas al Norte del Edificio Astorga  
Esquina San Martín y Estudiantes

TELEFONO 4628

dos y adaptados en el medio ambiente durante millares de años.»

¿Cuáles son los grupos divergentes? ¿Dónde residen? ¿Cuántos individuos los constituyen? No lo sabemos ni creemos que los componentes especialistas de la sepan a punto fijo, ya que todas las apreciaciones hechas hasta hoy se basan en las estadísticas de lenguas en insignificante cantidad de datos antropométricos y fisiológicos frecuentemente incompletos y defectuosos, por lo que naturalmente dichas apreciaciones carecen de valor científico. Probablemente se avanzará mucho a este respecto cuando merced al progreso de la metodología antropológica, se haya conseguido identificar y establecer como características propiamente raciales un número suficientemente satisfactorio de características biológicas, en vez de las relativamente contadas que hoy se aceptan con tal carácter. Ese objeto se ha venido persiguiendo en estos últimos tiempos por varios medios entre ellos el del metabolismo basal y el de los sanguíneos. Hasta que se alcance esa meta podrán ser étnicamente investigados millones o siquiera centenares de miles de individuos representativos de población y entonces se sabrá definitivamente cuántos y cuáles grupos de los que constituyen son indígenas, mestizos o blancos. Pero aún así... vale la pena gastar grandes esfuerzos y altas sumas de dinero en una labor científica que resultaría de un carácter puramente especulativo, cuando tan urgentes estamos de emprender investi-

gaciones cuyas conclusiones puedan aplicarse prácticamente e inmediatamente en pro de la mejoría económica-cultural del pueblo?

Si entre nosotros existieran prejuicios raciales como sucede en otros países donde la más o menos hostil convivencia de grupos blancos y grupos de color, orilla a serios conflictos, nuestras consideraciones serían distintas, aunque siempre encaminadas hacia la abolición de tales prejuicios, pero en este suelo donde fraternizan y emparentan voluntariamente y armónicamente individuos de todas las procedencias, resulta innecesario y aun perjudicial el empeñarse en establecer y vigorizar diferencias étnicas.

Abandonemos, pues, los exagerados y equívocos conceptos que reinan sobre el fantástico fetiche denominado «raza» que ha conducido a algunos pueblos hasta la actitud ridícula de considerarse como elegidos por los dioses para regir a la humanidad y que la ciencia moderna ha circunscrito ya a sus justos y relativamente estrechos límites. Mas cuando después de concluida labor se logre identificar correctamente la filiación de esos factores; cuando se determine cuáles de ellos funcionan de manera favorable al desarrollo de la población y cuáles de modo perjudicial y por último, cuando gracias a ese conocimiento se elaboren y apliquen por entidades oficiales y particulares los medios eficaces para vigorizar la benéfica acción de aquellos y combatir la adversa de éstos, la colectividad se habrá unificado en aspiraciones ideales y vivirá más fuerte y feliz que hoy, aunque los individuos que la integren para entonces procedan de todas las llamadas razas que en el mundo existan.

**SALON BAR**

PETIT TRIANON

**Café - Chocolate - Cenas**

Avenida Central. Tel. 3918

**Compra y Venta  
DE BRILLANTES**

**Santiago Monge Barahona**

Mercado Central, San José

**NECESITA UD.**

**MADERAS?  
CALIDAD?  
ECONOMIA?**

**VISITE EL  
Depósito de Maderas  
EL MAR**

**de Sidney Strasburger**

Situado 50 varas Oeste de la Clínica Bíblica Teléfono 5394



LAS MEJORES MADERAS, en

# “EL PORVENIR”

de ENRIQUE MORA Chacón

Avenida San Martín

TELEFONO 4849

## Sotela, cuyo inesperado...

*Viene de la 1a. Página*

lombiana cuando se empezó a hablar de Valencia. Traía una nueva escuela: parapsíquico, decadente en algunas de sus fórmulas, pronto se levantó como una estrella. Y además, se metió en la política. Yo no sé si los poetas son buenos o malos políticos, pero suelen meterse en ella con frecuencia. Yo me he metido hasta arriba en muchas campañas; es una distracción interesante. Entiendo que a Valencia lo querían echar de la cámara porque no había cumplido la edad reglamentaria cuando lo eligieron diputado la primera vez. Luego, pues llegó a ser hasta candidato a la presidencia de la república. Pero la gloria del político, cuando triunfa, queda en unos cuantos monumentos, muere al fin y la comparte con otros hombres. La del poeta es eterna. Al siglo después de pasado, alguien todavía lee algunas de sus poesías y de repente encuentra un verso que le mueve. El poeta vuelve a vivir porque su vida es espiritual y el espíritu es eterno. Las poesías simbólicas de Valencia, como los sonetos o el poema social de los markos que recuerda a Víctor Hugo, o su San Antonio y el Centauro vivirán siempre y siempre serán apreciados. Debéramos nosotros aquí en Costa Rica hacer algo por la memoria

de este poeta. Juntarnos una noche y decir unas palabras. Hacerle una velada fúnebre. Aquí ya no nos conmovemos por nada. Nos estamos cayendo y pensamos en asuntos más materialistas. Verdad que merecería la pena que se hiciera esa velada? Al fin que un poeta se muera es como si se apagara una estrella de las que a nosotros nos gustan. Las poesías son un refugio en estos tiempos de guerra, la junta de abastos, la vida cara y las reformas electorales... Tenemos que juntarnos una noche. Nos vamos a acordar de las cigüeñas, que fué el primer poema que me aprendí de Valencia. Y con su gran voz sonora y melódica dijo:

De cigüeñas la tímida  
(bandada,  
a la luz del crepúsculo,  
voló desde el torre abandonada...)

Ahora lo recordamos pensando en que fué a la hora del crepúsculo naciente en que el poeta nuestro, Sotela, voló con todas sus ilusiones y sus rimas que lo precedieron en su fuga del mundo como una bandada de líricas cigüeñas...

Lea todos los meses  
**Orientación Nacional**

## Medicina e Historia...

*Viene de la 1. pág.*

to, los límites de esa colaboración? Qué progresos aporta la medicina actual a la historia y qué puede esperarse de esta colaboración en lo porvenir? He aquí los dos temas que brevemente quisiéramos examinar.

Los límites de la colaboración histórica médica. Es urgente fijarlos porque el médico pretende hacer un uso abusivo de su conciencia de diagnosticar. El médico es el profesional menos discutido en cuanto alcanza una cierta reputación. La medicina tiene todavía un componente mágico indudable, y las gentes, cuando oyen al doctor de gran fama, oyen en realidad al mago. Y al mago no se le discute. (NI PERMITE QUE SE LE DISCUTA) puede no creer en él, pero si la fe existe, se acepta su dicción sin crítica ni controversia.

Este dogmatismo con que procede el médico en el ejercicio de su profesión, es la causa de la seguridad «PEDANTESCA» en que incurren muchos profesionales y que llega a extenderse a sus opiniones y actividades no médicas. Y aún es particularmente visible el defecto cuando escriben de asuntos que salen del orden riguroso de su ciencia, por ejemplo, de política, de moral, de historia, de arte etc. No se olvide la proposición galileana que así mismo padecen.

Si el médico escribe de historia, propende particularmente a dogmatizar, porque maneja datos que el historiador no conoce exactamente, lo cual le coloca respecto a él en situación superior. Y por otro lado, faltos de testimonios en contra, muerto el paciente y convertido se hace teóricamente difícil. Y así, si examinamos la gran cantidad de estudios monográficos aparecidos en los tiempos últimos sobre la enfermedad de los personajes célebres, irrita un tanto la LIGEREZA Y LA VANIDAD con que se enfocó el problema, y se llega a la conclusión de que

caprichosamente se ha diagnosticado al paciente.

Hay que tener en cuenta que con el enfermo delante y con los métodos directivos de análisis y diagnósticos que hoy poseemos, en alguna rama de la medicina nos quedamos tantas y tantas veces! sin saber cuál es la enfermedad del paciente. El médico, en conciencia, al estar muy seguro, se debe atrever nunca a dictaminar, «ex cathedra» mientras la evolución del proceso no confirme aquella impresión, por muy documentado que esté. Esta actitud de prudente rigor científico da la insensatez de los que fundándose en un par de datos, extraídos muchas veces de la leyenda, concluyen que tal rey padecía de cálculos hepáticos o de enfermedad aún más difícil de precisar.

Nunca estará, pues, la prudencia del médico historiador, por grande que sea, a la altura de la realidad. Mas es cierto que otras veces una enfermedad se diagnostica por la impresión que nos produce el simple examen visual de un paciente o una referencia de sus sufrimientos expuestos empíricamente por él mismo o, por otras gentes no médicas. En cuantas ocasiones, cuando un enfermo que desea visitarnos nos refiere en una carta simplemente sus síntomas hacemos diagnóstico previo, que ya no rectifica el ulterior examen! ¡Cuántas veces también al oír actos comentados por tal o cual persona o al leer en el periódico su conducta, pensamos que debe de tratarse de un enfermo, precisamente, de ésta o de la otra enfermedad, y el tiempo confirma exactamente nuestra presunción!

Pues del mismo modo, datos a las veces no muy copiosos que se deducen de la conducta histórica del personaje o de detalles de su vida privada que nos revelan los documentos, nos bastan para llegar a una conclusión cierta!

Lea todos los meses  
**Orientación Nacional**

# Paragüería REGO

Costado Este de la Iglesia La Merced

Teléfono 3289

Rafael E. Roig V.

INGENIERO

Copias heliográficas y todo trabajo de ingeniería.

Apartado 523.

Teléfonos: 3201 y 2929

San José de Costa Rica, C. A.

## Muchos creen que...

*Viene de la 1a. Página*

propósito de combatirla, pero HERING, haciendo un profundo estudio publica en lugar de la esperada refutación, su conversión a nuestra Doctrina. El Dr. Manglion, EN SU JUVENTUD, escribió su tesis para optar el título de médico en 1878, y en ella hizo una crítica despiadada de la Homeopatía y de los médicos que la aplican, expresando, entre otras cosas, que era increíble que una mente humana concibiera tal cúmulo de disparates como los que constituían la Doctrina Homeopática. Mas el mismo Manglion, después de unos años de practicar la Alopátia, decidió ensayar la Homeopatía, resultando luego hasta el momento de su muerte hacia 1935 y a la edad de ochenta años, el más entusiasta de sus propagandistas.

Otro caso, el del Dr. Martiny, Profesor de la Facultad Médica de París, que al experimentar la Homeopatía en el tratamiento de algunos de sus enfermos, y tras largos doce años de ejercer la Alopátia, se convirtió también a nuestro Apostolado Hahnemanniano, confesando públicamente apenas hace siete años, que habiéndose enterado uno de sus hijos, y siendo que LA ALOPATIA NO PUDO DARLE LA MANO, recordó entonces ciertas lecturas que había hecho anteriormente, decidiendo ensayar medicamentó homeopáticos, obteniendo el efecto casi inmediato a su favor, publicando después: «PUES MI ENFERMITO CURO PRONTA Y RADICALMENTE!»

DR. ANGEL N. MARZETTI  
De la Facultad de Buenos Aires  
Argentina

ANTONIO URBANO MOYA

# EL GREMIO

Teléfono 2157 — Apartado 480

ABARROTOS AL POR MAYOR

San José, Costa Rica.

Douglas G. De Ford

Pán especial para familias.

Para mayor comodidad ofrezco servicio a domicilio.

Panadería ESPIGA DE ORO

No se olvide del Teléfono 4470

Mueblería Enrique Gómez & Cía.

TELEFONO 5634

es la única que le vende, cambia, compra y le alquila muebles.

150 varas al Este del Teatro América  
Avenida Central

Recuerde nuestro Teléfono 5634

J. AGUILAR ESQUIVEL HNOS.

IMPORTADORES

San José —o— Puntarenas

TELEFONOS 2273 - 3305